

いまこそ自治体病院機能の強化を！

府立病院機構をめぐる動き

橋下知事誕生	2008.2	
病院機構マネジメント戦略	2010.1	非公務員化を打ち出す
維新の会結成	2010.4	
統一地方選挙	2011.4	
大阪府域の医療のグランドデザイン	2011.8～	2012.3 提言
府市同時選挙・府市統合本部	2011.11～	2011.12.27 発足
二重行政批判	2012.1	
第12回府市統合本部（ステップ1～3）	2012.5～	住吉市民病院の廃止・統合 2013.3 廃止条例可決
第18回府市統合本部	2013.2	2013.4 大阪府・市大都市局発足
府市病院の独法化（非公務員化） （ステップ2）	2014.4	（予定）
府市病院の統合（独法の統合）	2015.4	（「大阪都」発足）

府立の病院は「非公務員化」ではなく、府立直営に

ねらいは自治体病院の統廃合

7月4日、大阪府立病院機構当局は、来年4月に府立の病院を非公務員型へ移行することを提案しました。

2006年に府立5病院が公務員型の地方独立行政法人となり7年が経ちましたが、この間、機構当局は人件費や諸経費の削減で黒

字化を果たし、診療報酬の増収策もあり約65億円の不良債務も解消されました。

また、2010年1月には「新たなマネジメント戦略」を発表し、2012年度当初に「非公務員化」することを打ち出しました。

そして「府市統合本部」は、2015年4月の「大阪都」構想とあわせて府市の病院の統合を狙っています。

自治体病院の役割は、民

間病院でかかれぬ患者の引き受け、地域で不足する医療の提供、住民の健康増進に関する諸施策を展開することなどがあります。また、職員の賃金労働条件についても模範となる病院でなければなりません。

住民の立場での運営が自治体病院の役割

いま、自治体病院は減少し続け、886病院（2012年度）になっていきます。しかし、独法化された自治体病院は6割に過ぎず、経営形態を変えたらどうなるか、という懸念が広がっています。

自治体病院には、不採算の医療や医療が不足する地域への配慮、医療にかかれぬ住民への支援など、住民の立場に立った運営が求められます。「非公務員化」はこのような府立病院の役割を投げ出すことにつながります。

府や機構当局の狙いは、①公費支出（運営負担金）の削減、②「大阪都」構想の一環として、府内の公立病院の経営統合、③公立病院の民営化や廃止をすすめる、集中化をはかり競争に打ち勝つ病院にすることで

独法化後、欠員が続く病院職場

独立行政法人化後の職場の状況は、医師・看護師の確保が厳しく、とくに看護師は恒常的に欠員が続いています。そのため、夜勤回数が増加し、週休の確保すら遅れる状況となっています。賃金水準も下がり、働く意欲もいっそう低下しています。

現在の「公務員型」であっても、非正規雇用が増え、人件費率を厳しく抑えています。また、住民からは「病院にかかりにくい」という声も出されています。

医療の公的責任を果たすため、府直営の病院として、大阪府が責任をもつことが何よりも重要です。少なくとも公的責任の所在を明らかにする必要があると必要ありません。

公的責任で安心してかかる医療を

いま、健康保険料の掛金の引き上げや医療・社会保障制度の改悪によって、患者の窓口負担も増えていま

（前回からのつづき）

〈過労死認定の残業時間数〉

「過労死」の認定要件は、発症前1か月の残業時間数が100時間/月、または2ヶ月で月平均80時間たさうです。以前「ポックリ死」と呼ばれていた急性死は、1981年の「急性死等労災認定連絡会」や1988年の「過労死100番」により、労働災害としての認知が広まりました。

しかし、労働者が過労死しても経営者は「過重労働を招いたのは本人の意思によるもの」と主張し経営責任を認めようとならないのが現状です。熱心に働き「強制された自発性」を利用され過重労働に陥っていく…。みなさんの最近の残業時間数はどうでしょう？

〈労働負担軽減〉
労働負担（ハザード）軽減の進め方として、労働者の作業内容を管理し、負担があった場合そのリスクを評価（リスクアセスメント）し、解決

す。安倍政権は「社会保障制度改革推進法」をもとに、医療の自己責任を強め、いっそう病院にかかりにくい状況をつくろうとしています。民間病院だけでは対応しきれない諸問題が噴出することは明らかです。いまこそ、自治体病院が住民に身近な存在となる必要があります。

安全衛生基礎講座に参加して②



〈国連の懸念表明と勧告〉
今年5月、国連「社会権規約委員会」は日本政府に対して「多くの労働者が長時間労働に従事していること、過労死や精神的なハラスメントによる自殺が職場で発生し続けていることを懸念する」と表明しました。さらに「長時間労働の防止を強化し、ハラスメントの禁止・防止を目的とした、立法・規制を講じるよう」勧告しました。



指摘を受けた政府は国連に状況を報告する義務が生じたわけですが、国際機関にまで指摘を受ける現状を、政府をはじめ会社経営者や自治体の首長は深刻に受け止め、すぐにも解決策を講じる必要があると思います。

〈全員参加の安全衛生〉
「安全衛生の本質はおもいやり」です。健康で安全な職場が実現していないと感じたとき、使用者・労働者が全員参加で安全衛生管理に取り組むべきです。そしてそれらが実現できる体制が組織に必要です。

官僚主義は安全衛生の大敵であり、誰の持ち場でもない共用部分への監視と注意をし、自由に安全衛生活動に参加できることこそが、健康で安全な職場づくりを実現することです。

【労働安全衛生委員 有田桂一】

女性のパワーあふれた

元気もあふれた

定期大会を開催

6月26日、第59回女性部定期大会が開かれ、48名の代議員が参加し大きく成功しました。大会では12名の代議員から発言があり、活発な討



休代替の確保や改善、育児

府民のいのちと健康を守る機能の充実を 公衛研の独立行政法人化は許せません！



公衛研の存続と 発展をめざす集会

6月27日、「大阪府立公衆衛生研究所の独立行政法人化を許さず府立存続と発展をめざす集会」が開かれ、約60名が参加しました。みなさんにご協力いただき集めた「存続を求める請願署名」は2月府議会不採択となり、2月府議会・3月市議会で、独立行政法人化（公衛研と市立環境科学研究所を統合した新研究所）のための「定款」などが可決されました。

しかし、その後も参議院総務委員会、日本共産党の山下よしき参議院議員がこの問題をとりあげて質問し、政府を追及したことをはじめ、「めざす会」も独自に総務省、厚労省への要請行動を展開しました。

集会では、健康危機管理で重要な役割を担う公衆衛生研究所の独立法人化は、自治体の責任と関与を縮小するとして、国が認可しないように求めてきたことが報告されました。

現場の研究者からは「身近な公衆衛生問題」と題して3つの報告がありました。①マダニ、鳥インフルエンザ、風疹、②結核、③ヒラメによる食中毒などの研究、調査報告を行い、いずれも身近で大切な問題であり、公衛研が素早くこれら

らの問題に対応し、全国でも先進的な役割を果たしていることがわかりやすく説明されました。

参加者からは「集会で聞いた話をもっと広げよう」「何かあれば素早く対応する身近な公衛研の仕事は、自治体が公的責任で行うべき」の声が出されています。

集会の最後には、引き続き、府・市に対し独立法人化中止を求め、9月府議会にむけた取り組み強化、国に対して認可しないよう求める団体、個人の要請書送付などの取り組みを行っていくことが確認されました。



女性部定

り、活発な討論が行われ、実態があり、多くの職員が働き続けることに不安を感じている。◆公衆衛生研究所の独立法人化や中之島図書館の廃止など、自治体リストアップを許さず、誇りを持って働ける職場を実現しよう。

◆保育特休の復活や産・育休の確保や改善、育児時間取得者の夜勤免除の実現など、安心して子育てできる環境をつくらう。

各職場から集まった女性組合員の発言に「元気をもらった」との感想も出されるなど、パワーあふれる大会になりました。

2013年度運動方針をはじめ、すべての議案が全会一致で可決されました。

選出された常任委員

- 草野さゆり (保健所)
- 西田結実子 (保健所)
- 安達 明子 (教委)
- 吉岡美紀代 (教委)
- 吉岡千代子 (総務農林)
- 滝川 純子 (府税)
- 藤本 淳子 (健康福祉)

Peace Festa in 中之島・剣先公園 8・31

東日本大震災復興支援イベント

みんなあつまれ！ピース☆フェスタ
かがやけ9条 ひろげよう世界へ

- と き 8月31日(土) 15:00start
- と ころ 中之島・剣先公園
- 参加費 無料 誰でも自由に参加できます☆

ステージ

☆沖縄発アーティストによる野外ライブと戦争体験談
☆組合員や家族によるバンド・音楽演奏
☆出演者まだまだ募集中

ステージ出演者 大募集☆

あなたの趣味や特技を披露してみませんか？
バンド・楽器演奏・ダンス・マジックなど
なんでもお気軽にお問い合わせください

ブース

- ☆おもしろ科学教室、ふしぎ昆虫教室、木工教室など、子どももおとなも楽しめるブースがもりだくさん
- ☆骨密度測定や健康診断、健康相談、防災ブースなど、くらしに役立つブースも！
- ☆各支部・団体プロデュースによる屋台村も登場

夏の終わりに…
家族ともだち、
みんなそろって
思いっきり楽し
みませんか？



ピース☆フェスタ実行委員会06-6941-3079 府職労内

近畿ろうきんからのお知らせ

ろうきんなら「いつでも」「どこでも」「どなたでも」
ATMお引出し手数料が**実質無料**

※平日・土日・時間外に関係なく、全国の銀行・ゆうちょ・コンビニなどのお引出し手数料が翌月末に全額還元されます。

この機会にあなたもろうきん口座をつくりませんか？

◆お問い合わせは職場の府職労役員か府職労本部まで



ろうきんからのお願い

ろうきんATMおよびろうきんカード一時休止のお知らせ

新オンラインシステムへの移行のため、
8/17(土) 9/14(土)
他の金融機関・コンビニを含め全国すべてのATMでろうきんのカードがご利用いただけません。ご注意ください。

第62回関西平和美術展

8月27日(火)～9月1日(日) 大阪市立美術館 500円

- ★招待券6枚、割引券(200円引き)4枚あります。
ご希望の方(組合員に限る)は、府職労本部(06-6941-3079)までご連絡ください。
- ★8月16日正午まで受付、希望者多数のときは抽選となります。抽選結果の発表は招待券の発送をもってかえさせていただきます。